



題字 元内閣総理大臣 小泉 純一郎 氏

【発行人】一般社団法人 横須賀三浦建設協会 理事長 金崎 富男 〒238-0017 横須賀市上町3-2 TEL.046-822-5479

【広報事業委員】村田 勝（大工）・飯田 茂（左官）・石川 健太（石工）・今井 幸平（表具）

【印刷所】有限会社 新倉印刷 〒240-0104 横須賀市青名2-19-16 TEL.046-857-2539

理事長  
金崎 富男

## 新年のごあいさつ

一般社団法人 横須賀三浦建設協会 理事長 金崎 富男

あけましておめでとうございます。

新春を迎えて、皆様のご健康とご多幸を心からお祈り申し上げます。

今年の干支は「子（ねずみ）年」です。十二支で一番目の年にあたります。

大昔のある暮れのこと、神様が動物達に「元日の朝、新年のあいさつに一番早く来たものから順に動物の大将にしてやる」とお触れを出したそうです。動物たちは「我こそは一番になるぞ」とそれぞれ策を練っていました。そんななか、猫は神様のところへ行く日を忘れてしまったのでねずみに聞きに行くと、わざと一日遅れの日を教えました。一方牛は「わしは歩くのが遅いから一日早く家を出ることにしよう」と暗いうちから支度をしていて、それを牛小屋の天井裏で見ていたねずみは、ほんと牛の背中に飛び乗りました。そんなことは知らずに「我こそは一番」と一生懸命歩き、やっと神様の家にたどり着きました。そこで門をたたき扉が開くとねずみが牛の背中からポイと飛び降り、ちょろちょろっと走って一番になってしまったのです。

それで牛（丑）は二番目、それから虎（寅）、兎（卯）、龍（辰）、蛇（巳）、馬（午）、羊（未）、猿（申）、鶏（酉）、犬（戌）、猪（亥）、の順になったと言われています。

そんな賢いねずみのマネはできませんが、工夫や知恵は見習うところがあると思います。

今年一年、そんなねずみのように色々なアイデアを出しながら協会運営をしていきたいと思います。

ちなみに干支に猫がいないのは、一日遅れで行ったせいで番外になってしまったからです。それで今でもねずみを恨んで追いかけて回すのだそうです。また遅れてきた猫に神様は「顔を洗って出直して来い」と言われ、以来猫が顔を洗うようになったとも言われています。

ほかにも「子年」には色々ないわれがありますが、「子」の字は「ふえる」の意味もあり、種子のなかに新しい生命が芽生える様子を表しています。

皆様にとって新しい芽生えと実りある一年となることをお祈りし、ご挨拶とさせて頂きます。



## 協会主催ウォーキング 春

～河津桜を見て、いちご狩りを  
楽しめませんか～



満開の菜の花と桜道

平成31年2月24日（日）協会主催ウォーキング春を開催してまいりました。天候は晴れ。午前10時三崎口駅に集合し、小松ヶ池、満開の河津桜と菜の花を見ながら、長い道のりを経て、いちご農園へ。30分間の食べ放題と、まだ少し肌寒い春を堪能してまいりました。



いちご園で集合写真

## 第8回 よこすか建設フェスタ

令和元年6月2日（日）、横須賀建設業関連団体協議会が主催する「第8回よこすか建設フェスタ」が長井海の手公園ソレイユの丘で行なわれました。

曇天と蒸し暑さの中、主催者発表で8500人の来場者があり、協会から9単組が参加して、ものづくりや、作品展示、販売などを行ひ多くのちびっこたちで賑わいました。



受付ブース



板金で令和



人気のミニすのこ



職人さんとのふれあい



## 病気の早期発見のために集団健康診断の受診を

令和元年9月12日（木）横須賀市文化会館展示室にて、集団健康診断が実施されました。受診者数は42名でした。病気の早期発見のために、健康診断、人間ドックに関心を持って下さい。今年から受付予約の形態が変わり、受診者の皆様には、変更内容の伝達が行き届かずご迷惑をおかけした事を、この場をお借りしてお詫び申し上げます。

**都合により受診出来なかつた方には、下記の施設の人間ドックをお勧めします**

### ●衣笠病院 健康管理センター

【所在地】横須賀市小矢部2-23-1 【電話番号】046-852-1116

【予約受付】(月)から(金)までは午前10時から午後4時まで。(土)は午前10時から正午まで。

### ●横須賀市立市民病院 健康管理センター

【所在地】横須賀市長坂1-3-2 【電話番号】046-858-1851

【予約受付】(月)から(金)までは午前8時30分から午後5時まで。

(土)は午前8時30分から午後12時30分まで。



## 第46回 通常総会

令和元年6月13日（木）、横須賀市文化会館中ホールにおいて、第46回「通常総会」が開催されました。総会前には展示室にて神奈川県建設業国民健康保険組合の保健師さんによる健康相談コーナーが設営され、多数の会員さん達が血圧測定と脳年齢測定を行いました。

また、通常総会の議案は全て可決され、閉会後にご来賓を交えて懇親会が開催されました。

### 【通常総会の概要】

#### ・開催時間

午後3時から

午後4時10分まで

#### ・定足数

総会員505名

当日出席者 61名

委任状出席 289名

#### ・司会

村田 勝氏（大工）

#### ・議長

大橋 理宏氏（石材）

小牧 潔氏（瓦）

#### ・書記

鈴木 俊充氏（石材）

#### ・議事録署名人

鈴木 伸夫氏（造園）

山本 晃氏（左官）



## FMブルー湘南(78.5MHz)中学生の質問箱

大工組合  
杉山 幸保

令和元年6月22日（土）に、FMブルー湘南（78.5MHz）のラジオ番組「中学生の質問箱」に、当横須賀大工組合より幹事長・村田勝氏が出演収録をしてまいりました。

質問者の中学2年生からの14歳の日を通して建築大工職に対する問い合わせに答えてまいりました。

色々な質問に答える中で、何かに興味を持った時の子供の瞳の輝きにハッとさせられた瞬間がありました。

この様な場で「大工」というものを話す機会をいただけた事をありがとうございます。この場をお借りして関係者の方々に御礼申し上げます。

尚、放送は7月14日（日）、17日（水）に放送されました。



## かながわ しごと・技能体験フェスタ2019

令和元年7月20日（土）、21日（日）の両日にパシフィコ横浜において、「かながわしごと・技能体験フェスタ2019」が開催されました。

来場数は2日間で26,800人。昨年の平日開催から、又、週末開催に戻りたくさん的人に足を運んでいただきました。大工組合から恒例の、「ペン＆リモコン立て」「小物入れ」「ミニすのこ」を出しました。

他のブースも含め、簡単な体験よりも難易度の高い物の方が人気がありました。

より高い精度の物に目がいくのは、オリンピックという時節の影響ではないかと感じられました。



## 令和元年度木建協横須賀地区労働(交通)災害防止安全大会



令和元年度木建協横須賀地区労働（交通）災害防止安全大会が、令和元年9月17日（火）に午後6時40分より、横須賀市文化会館大ホールで行なわれました。

今年は先の台風被害の影響からか、昨年より大分少ない260人（昨年は324人）の参加となりました。災害の影響があるとはいえ、団体としての危機感を感じずにはいられない今大会でありました。今一度皆様のご協力の程、宜しくお願い申し上げます。



### ■ 令和元年度 組合別参加人数

大工	造園	左官	板金	電工	表具	石材	畳	建具	瓦	合計
22人	8人	12人	7人	2人	1人	7人	7人	4人	1人	71人

### ■ 過去5年間の協会員の参加人数

平成27年度	平成28年度	平成29年度	平成30年度	令和元年度
101人	91人	88人	91人	71人

# 令和元年度 横須賀市技能功労者等表彰式

令和元年11月5日（火）午後3時30分から、横須賀市本町3丁目27番地にあります、ヨコスカ・ペイサイド・ポケットにて、令和元年度横須賀市技能功労者等表彰式が行われました。

受賞された方々、おめでとうございます。

## 横須賀市技能功労者表彰 【順不同】

大工 芹澤昌宏様  
大工 村田勝様

### 【横須賀市技能功労者表彰基準】

(1) 次に挙げる要件をすべて満たす者

- ・技能者として同一職種に原則として30年以上従事している者
- ・卓越した技能を有し、他の模範と認められる者
- ・同一職種に引き続き従事する者で、その職種の指導的な立場にある者
- ・優秀技能者として表彰を受けたことのある者については、当該表彰を受けてから5年以上経過していること

(2) 全国規模の団体等が主催する全国大会以上の技能競技大会で優勝した者又はそれと同等の成績を修めた者のうち市長が表彰することが適当と認めた者

## 横須賀市技能功労者等表彰式



横須賀市技能功労者表彰の方々

## 横須賀市優秀技能者表彰 【順不同】

大工 田中吉軌様  
大工 三橋聰様

### 【横須賀市優秀技能者表彰基準】

次に挙げる要件をすべて満たす者

- ・技能者として同一職種に原則として20年以上従事している者
- ・優れた技能を有し、他の模範と認められる者
- ・同一職種に引き続き従事するとともに将来を嘱望されている者



横須賀市優秀技能者表彰の方々

## 第51回 技能コンクール

令和元年11月9日（土）、県立産業技術短期大学校にて、第51回技能コンクールが開催されました。当日は朝から天気も良く、青空のもと9職種による競技大会が開始されました。普段の仕事とはまた一味違う緊迫した空気の中で、競技者達の真剣勝負に目を奪われた人も多くいたでしょう。

建築大工の競技課題は今年も四方転び脚立。午前10時から午後1時30分までの3時間半。4名の選手によって大工職の伝統技能で造る脚立の製作に打ち込みました。

当協会からは、大工組合の前田大輝さんが参加し、日頃の成果が実り、職能協会長賞の2位入賞を果たしました。

おめでとうございます。



## 令和元年度 神奈川県技能者等表彰式

令和元年11月13日(水)午後1時30分より、横浜市西区紅葉ヶ丘9-2にあります、神奈川県立音楽堂にて、令和元年度神奈川県技能者等表彰式が行なわれました。  
受賞された方々、おめでとうございます。

### 神奈川県卓越技能者 表具 鈴木 浩様

#### 【神奈川県卓越技能者表彰基準】

極めて優れた技能を有し、神奈川県において当該技能が第一人者と目されている者で、次の条件のすべて該当する者

- ・その者の有する技能に係る職業に25年以上従事している年齢45歳以上の者で、勤務成績、日常行為において他の技能者の模範と認められる者
- ・その者の有する技術に関し、教育訓練等を通じ後進技術者の指導育成を行い、かつ、工夫改善によって生産性の向上に寄与した者で、その功績が特に顕著であると認められる者



表具 鈴木 浩氏

### 神奈川県優秀技能者 【順不同】

左官 五十嵐 孝雄 様  
大工 乾 亮 様

#### 【神奈川県優秀技能者表彰基準】

優れた技能を有し、次の条件のすべてに該当する者

- ・その者の有する技能に関する職業に10年以上従事している年齢30歳以上の者で、勤務成績、日常行為等において他の技能者の方の模範と認められる者
- ・その者の有する技能に関して、後進技能者の指導育成に尽力した者、または工夫改善等によって生産性の向上に寄与した者で、その功績が顕著であると認められた者



表具 鈴木 浩太 様

## 住宅相談運営委員会 横須賀市長懇談会



令和元年10月29日(火)午後4時より、横須賀市役所1号館3階市長室秘書課の会議室にて、横須賀市副市長 田中 茂 様、都市部長 廣川 様、都市部建築指導課長 桑島 様と意見交換会が行われました。住相側より意見要望書をその場にて説明提出され、各団体の挨拶、並びにコメントが発せられ、要望の実現化をお願いしました。

意見交換の中に、先の台風被害について、身につまされる様な被害状況報告と、横須賀市に協力を求めてまいりました。



熱のこもった話し合い



会談後の集合写真

## 日赤衣笠分団まつり

令和元年11月17日（日）、衣笠コミュニティセンター2階ホールにおいて日赤衣笠分団まつりに参加してまいりました。昨年に続き連続参加で、執行部の三役を中心にものづくり体験や各単組からの作品展示、物品販売を行いました。メインのものづくり体験は、根強い人気の「ミニすのこ」作りです。衣笠をはじめ、色々な地域でのイベント先でも多くのリピーターがいる人気商品です。この他、「スマホ台」や「木製四方転び脚立」などを販売。

4階フロアの職業訓練校と長くお世話になっている地域の方々と、1年に1度ふれあえるこのまつりを、当協会一同、来年も楽しみにしております。



## 協会主催ウォーキング 秋

### ～金沢自然公園をめざして～



令和元年11月24日（日）に協会主催秋のウォーキングに行ってまいりました。春の三浦方面に続き今回は、横浜市金沢区にあります金沢自然公園（動物園）をめざして歩いてまいりました。当日の明け方まで降り続いた雨には肝を冷やされましたが、曇天の中、老若男女あわせて17名で、京急の金沢八景駅をスタート。雲の切れ間の青空や色づいた紅葉を見ながら歩きました。目的地の動物園に到着後も、園内で動物たちを見ながらウォーキング。健康目的であることには違いませんが、単組を超えた交流ももうひとつ大事な意味であると、参加者たちの笑顔を見て確信いたしました。



## 横須賀造園業組合研修旅行 群馬

横須賀造園業組合  
鈴木 伸夫

令和元年6月23日（日）、24日（月）と毎年恒例の研修旅行が行なわれました。今年は群馬県八ッ場ダムをめざします。行程は、横須賀～関越道～フラワーガーデン～八ッ場ダム～草津温泉で宿泊いたしました。24日（月）は、草津～軽井沢～横川鉄道博物館を見てまいりました。2日間、天候は小雨で予定された行程はいけませんでしたが、数年前に話題になった八ッ場ダムを見学出来た事、まだ建設中では有りましたが、良い観光地となっておりました。色々と考えさせられました。





## 石材工業組合 北陸方面への研修・視察旅行

石材工業組合  
瀧澤 和正

令和元年10月23日（水）、24日（木）と石川県方面への旅行に総勢10名で行ってまいりました。1日目は石材に関連した見学場所、東尋坊では断崖絶壁の国の天然記念物の巨大な柱状節理が織りなす迫力満点の景観。石瓦で現存する丸岡城、鶴川石切り場跡地となる巨大洞窟のハニベ岩窟院を回りました。やはり石材というものは、日本中どこへ行っても昔から重量物の運搬などの問題から、地産地消的扱いが強い材料であり、地域と密接に繋りをもつてるとつくづく感じました。

2日目は波打ち際をマイクロバスで快走する千里浜ドライブや宇宙博物館、氣多社、兼六園と石川県を代表する観光地を回り、帰りに松井秀喜ミュージアムに立ち寄り満喫しました。

仕事上でも助け合い、  
プライベートでも親交を深め、石材組合を通して組織の重要性は、人と人とのつながりだと再認識させていただいた旅行でした。



丸岡城にて



集合写真

## 表具組合 家族慰安会 山梨

横須賀三浦表具内装協同組合  
鈴木 勉



令和元年4月7日（日）に山梨方面に組合員、家族総員24名で家族慰安日帰りバス旅行に行ってきました。当日はお天気に恵まれ信玄餅の工場見学をし、お昼は石和温泉へ。午後はワイナリー見学と試飲を楽しみ、リニアモーターカーの実験駆も見学してきました。組合員相互の親睦も兼ねた家族慰安会をこれからも続けていきたいと思いながら帰路につきました。



昼食のひととき



リニアモーターカー



みんなそろって集合写真



## 事業運営委員会 事業委員会の紹介

みなさんは事業運営委員会をご存知ですか？協会通常総会や安全大会など、多くの人が集まるイベントの影で、彼等が設営や交通整理などの裏方作業を一手に引き受けて行っています。各単組の組合から選ばれたメンバーで構成され、決して表に出る事なく影で協会をはじめ我々をさえてくれているのです。とても地味な、それでいてとても大切な事業に徹している彼等を見かけた時は、どうか声をかけてあげて下さい。何よりのねぎらい＜力＞になりますので。



事業運営委員メンバー